

INSTITUTO PANAMERICANO DE ALTA DIRECCION DE EMPRESA

II REUNION DE EMPRESARIOS MIEMBROS DEL IPADE CON EL LIC. JOSE LOPEZ PORTILLO, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

BOLETIN DE INFORMACION GENERAL

IPADE, ICAMI E INDEPO

El Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa, IPADE, fundado hace 15 años, es la única institución en México que afronta de manera integral la capacitación para la empresa: del primer nivel jerárquico de mando hasta el último. En efecto, aunque su programa principal está destinado al responsable máximo de la empresa pública o privada con más de cinco años de ejercicio en esa función, el IPADE imparte un programa, también con una duración de 9 meses, para los subalternos o directores divisionales; asimismo, por medio de su filial, el Instituto de Capacitación de Mandos Intermedios, ICAMI, desarrolla cuatro distintos programas de Administración Básica de menor a mayor profundidad y especialización, - para mandos intermedios; y, finalmente, a través del Instituto de Desarrollo Personal para Operarios, INDEPO, adelantándose en casi una decena de años a las nuevas disposiciones sobre capacitación y adiestramiento imparte cuatro programas diferentes para trabajadores de las más diversas entidades productivas. La aportación social de INDEPO con más de 2,700 alumnos en México, Monterrey, Guadalajara y Culiacán se valora tanto más cuanto que esta escuela habilita a los operarios en sus potencialidades directivas para ser promovidos a capataces.

PROGRAMA MASTER DEL IPADE

Pero IPADE no sólo se preocupa de quienes actualmente -- trabajan en la empresa; con su Programa Master en Dirección, desarrolla la capacidad directiva de jóvenes egresados de las más variadas universidades. Este programa es el único en México que exige de sus alumnos dos años a tiempo completo después de sus normales estudios universitarios, y su contribución al desarrollo económico y social del país se puede calibrar si se tiene en cuenta que

son ya más de 450 los graduados en el Programa Master, que no solamente cuentan con la preparación suficiente para dirigir con eficacia a la empresa a la que sirven, sino que se destacan por su actitud de servicio y sentido de justicia social. Este grupo de personas, y las que a ellas se añaden año con año, constituye lo que ha podido calificarse como "una orientación nueva y provechosa para el futuro de la empresa en su colaboración en el desarrollo del país". A este mismo respecto cabe señalar que el IPADE ha llevado a cabo la política, según la cual, ninguna persona que tenga aptitudes para realizar esos estudios de maestría deje de hacerlo por falta de medios económicos. Además de la ayuda que los alumnos reciben de los organismos estatales como el CONACYT y el Banco de México, el IPADE posee un fondo para sufragar las becas o préstamos necesarios para cumplir con este propósito.

PROGRAMAS DE IPADE EN EL INTERIOR DE LA REPUBLICA

La enseñanza de IPADE no se imparte sólo en el Distrito Federal, sino que desarrolla sus cursos para directores, sistemáticamente, y en sus distintos niveles, en Guadalajara y Monterrey. Ha destacado su Programa Residencial de Dirección, llevado a cabo durante dos meses de verano, a tiempo completo, al que han concurrido empresarios de distintos Estados de la República y diversos países latinoamericanos. Por la ocupación principal de sus participantes, este programa da un énfasis especial en los negocios del campo, área que constituye una de las especialidades de IPADE. Este curso intensivo se ha llevado a cabo durante varios años en la Bahía de San Carlos, Sonora.

LA UNIVERSIDAD DEL IPADE

En su preocupación de trabajar aún a más largo plazo, preparando personas dotadas de potencialidades para los trabajos directores de la empresa en todos sus niveles, el grupo promotor del IPADE creó, simultáneamente, la Universidad Panamericana, que cuenta hoy con varias carreras entre las que pueden mencionarse: Administración y Finanzas, Pedagogía, Derecho, Economía, Filosofía, Ingeniería Industrial, Ingeniería Electro-Mecánica y Contabilidad. La orientación de estas carreras se halla fincada, en la medida en que estas ciencias y disciplinas lo permiten, en la realidad de la empresa mexicana y su problemática específica y concreta, a fin de formar, en un número cada vez más creciente, profesionales con ese mismo espíritu de servicio y de justicia social del que antes hablamos, y que representa el eje central de las enseñanzas del IPADE. A partir del curso 1981-1982, la Universidad Panamericana ha ampliado sus actividades a la ciudad de Guadalajara. En esa nueva sede, se imparten dentro de una primera fase de expansión las carreras de Ingeniería Industrial, Licenciatura en Relaciones Industriales y Administración de Empresas.

UN OBJETIVO: DESARROLLO DE LA PERSONA

Si alguna característica peculiar hubiera de señalarse - en la enseñanza que se imparte en toda esta gama de instituciones aparentemente distintas, es el interés que el IPADE pone en el desarrollo de la persona y de sus aptitudes individuales y propias, - más que en la adquisición de conocimientos o el aprendizaje de habilidades técnicas específicas. En efecto, si la dirección consiste en conducir a los hombres hacia metas arduas, para lograr resultados justos y eficaces, el IPADE y las demás instituciones asociadas consideran que esta capacidad directiva arranca más de la madurez de la persona (actitud, carácter, temperamento, etc.) que del conocimiento objetivo de sistemas, técnicas y estructuras preconcebidas.

PROGRAMA DE CONTINUIDAD Y ACTUALIZACION

El señor Presidente de la República llega a IPADE para - dirigir una sesión de su Programa de Continuidad y Actualización - dedicada a los directores de empresas, antiguos alumnos, que han - cursado su Programa de Alta Dirección.

El Programa de Continuidad y Actualización es también, - otra característica del IPADE que consideramos única en México; el compromiso de seguir capacitando rigurosa y sistemáticamente a sus participantes ex-alumnos, con el propósito de ponerlos en contacto con los nuevos criterios e instrumentos de manejo de la empresa, y orientarlos ante las nuevas coyunturas económicas y sociales con - las que tienen que enfrentarse. A este Programa de Continuidad y Actualización IPADE invita a destacadas personalidades nacionales e internacionales de los negocios y la política con el objeto de - que los participantes puedan entablar con ellos un diálogo sobre - situaciones concretas, diálogo en que consiste el método usado tra - dicionalmente en las enseñanzas del IPADE.

El señor Presidente de la República ha tenido a bien di - rigir en ocasiones anteriores dos sesiones del Programa de Conti - nuidad y Actualización. La primera en noviembre de 1974, cuando - en su calidad de Secretario de Hacienda y Crédito Público sostuvo un largo diálogo abierto con 300 empresarios referido al tema de - las tendencias inflacionarias. La segunda en marzo de 1979, ya co - mo Presidente de la República, en la que sobre el tema "México pre - sente y futuro", entabló nuevamente un diálogo franco y abierto, - con 233 hombres de empresa que ocupaba en su totalidad el Aula -- Principal del IPADE y con 500 más congregados en otras cinco aulas, quienes no solamente seguían los pormenores de la reunión a través de un sistema de circuito cerrado de televisión, sino que también

participaban directamente presentando preguntas por conducto del moderador de la sesión. Sobre esta reunión la prensa nacional informó con mucha amplitud en los días subsiguientes a la misma.

Para mayor información sobre el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa, los interesados pueden dirigirse al Dr. Felipe González y González, Director de la Oficina de Prensa del Instituto, en Floresta No. 20, Col. Clavería, C.P. 02080 Tel -- 527-02-60.

Para obtener más información de la Universidad Panamericana, los interesados pueden dirigirse al Dr. Juan de la Borbolla en Augusto Rodin No. 498 Col. Mixcoac C.P. 03910 Tel. 563-0022.

II REUNION DE EMPRESARIOS MIEMBROS DEL IPADE CON
EL LIC. JOSE LOPEZ PORTILLO, PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA
25 DE MARZO DE 1982.

RESUMEN DEL DISCURSO DEL LIC. SERGIO RAIMOND-KEDILHAC, DIRECTOR GENERAL DEL IPADE Y DE LA UNIVERSIDAD PANAMERICANA.

La presencia del señor Presidente de la República en las aulas del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa, IPADE, hace tres años, sirvieron como detonador de un ambicioso proyecto de expansión de la Universidad Panamericana. A partir de esa fecha se han llevado a cabo promociones de fondos que han posibilitado el inicio de las Carreras de Ingeniería Industrial e Ingeniería Electro-Mecánica y Contaduría, el arranque de las especialidades de -- Postgrado en Derecho Laboral, Derecho Fiscal, Derecho Económico y Corporativo y Filosofía Política y Social. Así como el de la Maestría en Derecho de la Empresa. Asimismo se han iniciado tres Carreras en la nueva sede de la Universidad en Guadalajara. Las instituciones filiales del IPADE, Instituto de Capacitación de Mandos Intermedios, ICAMI, y el Instituto de Desarrollo para Operarios, - INDEPO, han ampliado sus actividades establemente -además de las - que ya existían en las ciudades de México, Guadalajara y Monterrey - a Toluca, Querétaro, Aguascalientes, Culiacán, Torreón y próximamente, a San Luis Potosí. Todo lo anterior se ha efectuado con la correspondiente expansión en la capacidad inmobiliaria.

El IPADE, a través de sus programas, de la Universidad Panamericana y de sus instituciones filiales ha logrado acortar la brecha entre la cátedra y el trabajo concreto de la empresa pública y privada.

El más auténtico logro de la Universidad Panamericana no ha sido su crecimiento inmobiliario: nuevas carreras, laboratorios de electricidad, mecánica, física y de fluidos. Su crecimiento no debe considerarse sólo con medidas cuantitativas.

El éxito más importante se halla más bien en el hecho de que un número creciente de alumnos han podido incorporar en su persona

las capacidades intelectuales necesarias para elaborar un proyecto de vida propia y de nuestro país, así como de la fortaleza en las habilidades prácticas para llevarlo a cabo.

Vivimos una situación difícil. Muchas son las condiciones - internas y externas que inciden en el corto plazo. En el ámbito - de largo plazo, sin embargo, no hay nada tan importante para el futuro de México como la formación específica de sus hombres, que se rán, en definitiva, los conformadores de nuestro futuro.